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五
月
二
十
日
、
国
土
交
通
省
に
対
し
、
外
環
道
計
画
・

大
深
度
地
下
使
用
認
可
へ
の
「
集
団
異
議
申
し
立
て
（
行

政
不
服
審
査
法
に
基
づ
く
）
」
が
行
な
わ
れ
ま
し
た
。 

当
日
は
三
十
二
名
の
計
画
沿
線
住
民
が
参
加
。
短
期

間
で
八
〇
一
通
（
五
月
二
十
日
時
点
）
も
の
異
議
申
し
立
て

が
寄
せ
ら
れ
、
国
交
省
に
書
面
が
提
出
さ
れ
ま
し
た
。 

少
子
高
齢
化
が
進
み
、
車
減
少
社
会
を
迎
え
る
な
か

で
、
不
要
不
急
な
道
路
に
税
金
を
投
入
す
る
の
で
は
な

く
、
社
会
保
障
の
充
実
や
被
災
地
復
興
を
優
先
す
る
こ
と

が
必
要
に
な
っ
て
い
ま
す
。 

2020 年のオリンピック招致の決定を受け、

外環道計画（外環の２地上部街路計画も含め

て）が加速しています。多くの住民の不安の

声を無視し、計画が強行されることは許され

ません。 

６月上旬、集団異議申し立ての

取り扱いや意見陳述について国

土交通省と再度の交渉を行なう

予定です。 

私
自
身
も
計
画
沿
線

に
居
住
す
る
住
民
と
し

て
異
議
申
し
立
て
を
行

な
い
ま
し
た
。 

住
民
か
ら
寄
せ
ら
れ
た
申
し

立
て
は
、
切
実
な
声
が
溢
れ
て
い

ま
す
。
「
東
京
の
水
源
地
で
も
あ

る
地
盤
を
通
過
す
る
大
規
模
ト

ン
ネ
ル
が
環
境
に
与
え
る
影
響

を
懸
念
す
る
」
「
成
熟
し
た
住
宅

街
の
直
下
を
通
過
す
る
こ
と
に

よ
る
地
表
面
へ
の
影
響
が
不
安
」

「
住
民
説
明
が
不
十
分
で
あ
る
」

「
被
害
が
発
生
し
た
際
の
補
償

が
不
明
確
」
「
税
金
の
使
い
方
を

正
す
べ
き
」
等
々
、
様
々
な
意
見

が
寄
せ
ら
れ
ま
し
た
。 

 

住
民
の
異
議
申
し
立
て
に
対
す
る
国
の
審
査
結
果
は

「
却
下
」
「
認
容
」
「
棄
却
」
の
三
つ
に
分
類
さ
れ
ま
す
。

住
民
の
申
し
立
て
が
「
認
容
」
さ
れ
れ
ば
、
計
画
は
止
ま

る
こ
と
に
な
り
ま
す
。 

こ
の
間
、
短
期
間
に
多
く
の
異
議
申
し
立
て
が
寄
せ
ら

れ
た
の
は
、
同
計
画
に
対
し
、
住
民
の
理
解
が
得
ら
れ
て

い
な
い
と
い
う
事
実
を
示
し
て
い
ま
す
。 

国
は
住
民
の
切
実
な
声
を
受
け
止
め
、
計
画
の
ご
り
押

し
を
止
め
る
べ
き
で
す
。 

国
土
交
通
省
の
担
当

者
に
提
出
（
上
）
。
ず

っ
し
り
と
重
い
異
議

申
し
立
て
書
（
右
）
。

成熟した住宅街の直下を通過する計画。地表面へ

の地盤変化等などが懸念されています。 

杉並区の航空写真 

線の部分が計画地域



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

５月１７日（土）松本善明さんの米寿をお祝いする会

が開催され、私も司会として参加しました。 

松本善明さんは、衆議院旧東京 4区（渋谷・中野・杉

並）などの選出で、33 年に亘って日本共産党の衆議院議

員として活動。国会では金権腐敗問題追求の第一人者と

して活躍されました。絵本作家のいわさきちひろさんの

夫でもあります。 

杉並とは大変関係の深い方で、今でも地域を回ると松

本善明さんの話になります。私自身も子どものころから

旅行に参加したり、学生の時に引っ越しを手伝ったり

（この時に頂いた善明さんのタンスを今も使っていま

す）と、関係の深い方です。 

 
 

料理に熱中！毎日お手伝い 
 

最近、息子は料理に熱中しています。

漬物やサラダ、お菓子など、毎日欠かさ

ずにお手伝いをしているようです。 
現在、私は猛烈に忙しく、早朝から夜

中まで飛び回っている状態です。夜遅く

帰宅して、妻と息子が作った料理が待っ

ていると感動的です。ありがたや～。 
議会、選挙、消防団と、暫くは目が回

るような忙しさですが、落ち着いたら妻

と息子への感謝も込めて、家族サービス

をしようと思います。

こ
の
間
、
取
り
組
ん
で
い
る
本
天
沼
南
公
園
隣
接
の
区
有
地
活
用
に

つ
い
て
、
本
天
沼
南
公
園
の
拡
張
整
備
が
決
定
。
五
月
十
日
、
近
隣
住

民
や
公
園
利
用
者
の
要
望
を
踏
ま
え
て
の
設
計
案
の
説
明
会
が
開
催
さ

れ
ま
し
た
。
今
回
の
区
の
公
園
設
計
プ
ラ
ン
で
は
、
住
民
要
望
が
概
ね

反
映
さ
れ
た
内
容
と
な
っ
て
い
ま
す
。 

住
民
の
要
望
が
反
映
さ
れ
る
一

方
、
既
存
遊
具
の
減
少
（
ブ
ラ
ン

コ
や
丸
太
小
屋
が
無
く
な
る
）
も

示
さ
れ
て
お
り
、
参
加
し
た
住
民

か
ら
は
「
ブ
ラ
ン
コ
は
残
し
て
ほ

し
い
」
な
ど
の
声
が
寄
せ
ら
れ
ま

し
た
。
区
は
「
安
全
領
域
を
確
保

出
来
な
い
」
と
説
明
。
一
部
、
課

題
の
残
る
結
果
と
な
り
ま
し
た
。

公
園
整
備
に
関

し
て
、
公
園
隣
接
住

民
の
生
活
環
境
を

守
る
こ
と
と
、
公
園

利
用
者
の
ニ
ー
ズ

と
の
調
整
が
重
要

な
課
題
で
す
。 

引
き
続
き
、
よ
り

良
い
公
園
整
備
に

向
け
て
取
り
組
み

ま
す
。 

 

前回の住民説明会で寄せられた主な要望 

◇ 高齢者が気軽に集えるような屋根付き

の空間の確保 

◇ 近隣住宅への配慮（目隠しや騒音等） 

◇ 見通しの良さ等、安全面に配慮した工夫 

◇ 既存公園の樹木を残す 

公
園
設
計
案
（
右
）

整
備
予
定
の
遊
具

や
施
設
（
左
） 

料理中はもの凄い集

中力。いちご大福も上

手に作りました！ 

議員を引退された

今もなお、人のために

力を尽くし、平和な世

の中にするために頑

張るという元気なお

姿に力を頂きました。

松本善明さん、くすやま

美紀区議団長と共に記

念撮影。 


